
令和元年度 1 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和 2 年 1 月 24 日（金） 

 開会 午後 1 時 30 分 

 閉会 午後 4 時 20 分 

 

【会場】 

 辰野町町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和徳 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

こども支援係長   入原 百合 

 学校教育係     向山 倖生 

 

  

 

 

【傍聴者】 

 1 名 

 

 

 



 

【次第】 

1 議事 

(1) 【非公開】就学の判断について 

(2) 【非公開】準要保護の認定について 

(3) 【非公開】非違行為に係わる指導上の措置について 

 

 

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 令和 2 年度小･中学校の教育課程 

  ・児童生徒数･学級数、教育課程 

(3) 来年度教育委員会関係予算 

  ・こども課関係 ･生涯学習課関係 

(4) 町内保育園のあり方 

 

 

3 報告事項 

 (1) 年度末人事異動による転出予定教職員 

 (2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

  ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

  ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

   年が改まって初めて顔を合わせます。あけましておめでとうございます。令和２

年ですが、新年から大変穏やかな日が続いております。気温も比較的高く、雪も無

く、過ごすにはありがたいわけですが、このままこんな状況が続いていってしまい

ますと、今年の夏は、あるいは台風はどうなのだろうか、と心配になります。 

   12 月の教育委員会と社会教育委員との懇談会、大変ありがとうございました。

町が抱えている様々な教育課題を共に協議し合うことができて大変有意義でした。 

   年が明けて元旦に、大城山で拝んだ初日の出は、雲一つなく実に荘厳で穏やか、

何か良い年になりそうな気がいたしました。 

   さて、1 月 10 日の金曜日に事務局では、学校施設内に併設された保育園 2 園の

視察を行いました。 

   1 つは、小学校内に併設の横浜市の、SUN はるかぜ保育園、2 つ目が中学校に併

設された東京都世田谷区の、青い空保育園分園 森の家です。 

   この 2 つの保育園を見た時、私たちは固定観念に縛られているということを実感

させられました。 

   学校内に併設ということで制約もあるでしょうが、壁を取り払った広いスペース

を、高さ 1ｍ程度の棚やロッカーで仕切っただけの空間で保育をしていました。他

学年の活動は見ようと思えば簡単に見られる状態の中で、折り紙をしている学年、

製作をしている学年、跳び箱をやっている学年と、3 歳以上児は共通のスペースで

保育されていますが、周りを気にしている子は一人もいませんでした。跳び箱で歓

声を上げても、我、関せずといった感じでした。発達障がいの子もいて、小学校で

は通常学級は無理だという園児もいると仰っていましたが、この子だと言われない

と分かりませんでした。支援保育士もいないということでした。 

   また、机は四角ではなく、扇状な形で、椅子には背もたれがありませんでした。 

   私たちは当然、各学年、壁で仕切られた保育室、支援が必要な子には支援員が付

く、机は四角、椅子には背もたれがある、などという固定観念を持ってしまってい

るので、新たな発想が生まれにくい状況に置かれているということを実感いたしま



した。 

   さて、昨日まで令和 2 年度の予算査定が行われました。依然厳しい財政の中で、

いかに分配するのか、担当は厳しい選択を迫られていました。教育委員会関係も厳

しい部分もございました。しかし、教育委員会が抱えている課題や今後の計画につ

きましては、町長と副町長に理解いただくことができました。 

   今日の教育委員会ですが、議事も協議も多くなっていますが、よろしくお願い致

します。 

 

５ 議事 

  (1)【非公開】就学の判断について 

   ・入原こども支援係長より説明。 

    承認。 

 

(2)【非公開】準要保護の認定について 

  ・桑原こども課長補佐より説明。 

   認定。 

 

 (3)【非公開】非違行為に係わる指導上の措置について 

  ・宮澤教育長より説明。 

   承認。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 令和 2 年度小・中学校の教育課程 

  ・宮澤教育長より説明。 

    令和 2年度の児童生徒数・学級編制、各学校の課題と取り組み、ICT 教育につ 

いて確認。 

   ＜教育委員＞ 

    国から「PCを一人１台」という話が出ているということですが、もし導入し  

   て今後の更新も考えていく時に、町での負担はどのくらいになりますか。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    国から１台 45,000 円までは補助が出るということですが、45,000 円では１台

買えません。 



 

   ＜加藤こども課長＞ 

    ざっと考えますと、億単位の事業費を考えていかないとだと思います。ですか

ら、導入については容易に手を出せないと思っております。 

 

   ＜教育委員＞ 

    教科書代わりにするという話になれば、紙媒体はやめて、一人１台の PC で良

いと思います。PC を使う目的を国はまだはっきり示していないので難しいとこ

ろだと思います。PCだけ導入してその後はどうするのか、そこが重要ではない

か。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    国がしっかりとしたビジョンを持って導入についてやってくれているのか、個

人的には疑問に思っております。 

   

(3) 来年度教育委員会関係予算 

  ・加藤こども課長と西原生涯学習課長より説明。 

 

(4) 町内保育園のあり方 

  ・加藤こども課長より説明。 

   1/10(金)に行った保育園視察の感想を報告。 

  ＜宮澤教育長＞ 

   また機会があれば、事務局だけでなく教育委員の皆さんや議会の議員の皆さん 

にも一緒に視察に行って見ていただきたいと思います。 

 

  ＜教育委員＞ 

    給食室は新しく作ったのですか。 

 

＜加藤こども課長＞ 

   空き教室に作ったということでした。 

 

  ＜教育委員＞ 

   通園は徒歩ですか。 

 

  ＜宮澤教育長＞ 

   横浜の方は、スクールバスが巡回していてバスで通園しているようです。 



   世田谷の方は、スクールバスがなく駐車場もないので、近くの公園の駐車場に 

車を停めてそこから保育園まで徒歩で通園しているとのことでした。 

 

＜桑原こども課長補佐＞ 

 車での登園は厳禁にしているようです。 

 

＜教育委員＞ 

 民間で運営しているとのことですが、課題等はありましたか。 

 

  ＜宮澤教育長＞ 

   保育士の確保が一番の問題だと仰っていました。 

 

  ＜桑原こども課長補佐＞ 

   学校も古くなってきてその中に入っているので、後々トイレ等の給排水も老 

朽化で水漏れが起きた時にどのように修理すればよいのか、そういう問題もある 

みたいです。 

  

４ 報告事項 

(1) 年度末人事異動による転出予定教職員 

・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

・宮澤教育長より非違行為根絶に向けて、人事について協議したことを報告。 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


